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博鳌亚洲论坛2014年年会今开幕，为青年人打造新项目

青青年年观观察察家家，，快快到到博博鳌鳌碗碗里里来来
本届论坛

聚焦改革

博鳌亚洲论坛秘书长周文重
说，2014年亚洲和新兴经济体将处
于改革的关键时期。中国、印度、印
尼等均在大力推进改革议程。在这
一背景下，博鳌亚洲论坛确定这个
主题，是希望通过政、商、学界领袖
们的思想碰撞，在凝聚共识基础上
为新一轮改革寻找切入点和新思
路。本届年会议程将围绕改革、创
新、可持续发展三大主线展开讨论，
设置60场正式讨论。 据新华社

今日日程

16：00 - 18：00

圆桌讨论1

媒体领袖圆桌会议：
数字化时代的媒体创新与责任
16：00 - 19：00

闭门会议1

青年观察家圆桌：
变革——— 塑造亚洲的新未来
17：00 - 18：30

分论坛1

小微金融：亚洲的创新与实践
17：00 - 18：30

博鳌电视辩论1

改革：亚洲金融与贸易的新格局
17：00 - 18：30

博鳌电视辩论2

汽车业“规模论”的隐忧和出路
17：30 - 18：30

博鳌亚洲论坛咨询委员会会议
19：00 - 20：00

博鳌亚洲论坛会员和合作伙伴
欢迎晚宴

20：15 - 22：00

会员俱乐部
经济学家“六问”：创新与企业

家精神

曾被称富人俱乐部，设“10亿元”门槛

从2002年举办第一届年
会开始，很长一段时间内，博
鳌亚洲论坛被外界称为“富
人俱乐部”。参会的企业家不
是行业领袖就是世界500强
企业CEO，到了2010年，企业
界代表想要参会的注册门槛
更被提高到了“企业年销售
额10亿元人民币”，“富人俱
乐部”升级为“10亿俱乐部”，
让许多中小企业望而却步。

对此，博鳌亚洲论坛前
任秘书长龙永图曾对吐槽论
坛规格过分“高大上”的记者
回应，论坛确实应该反思，不
应该将参会门槛设置过高，

“他们(民营企业家)正是我们
所需要的。”

从2011年开始，博鳌亚
洲论坛年会的日程里增加了
一项——— 民营企业家圆桌会
议。2013年的论坛年会更发
布了《小微企业融资发展报

告：中国现状及亚洲实践》的
专题报告。当年1月16日至19
日，博鳌亚洲论坛首次以中
小 企 业 为 对 象 独 立 举 行

“2013中小企业发展论坛”。
记者查询日程发现，本届

年会的第一场分论坛就围绕
“小微金融”展开，议题设置包
括小微金融服务机构的综合
金融服务和管理成本、小贷公
司等。针对民营企业当前的困
境，博鳌亚洲论坛更量身定制
了一场题为“放松管制与民企
机遇”的圆桌论坛。

对于中小企业的关注，
恰好诠释了今年年会的主题

“亚洲的新未来——— 寻找和
释放新的发展动力”。博鳌亚
洲论坛秘书长周文重向记者
肯定了博鳌亚洲论坛今后对
中小企业的持续关注，称“对
中小企业的关注与支持将是
论坛今后长期的使命之一”。

7日，一场小雨过后，博鳌
小镇的椰子树分外精神，三角
梅也清新异常。而与博鳌镇中
心隔海相望的东屿岛，便是博
鳌亚洲论坛的举办地，这里已
是一派繁华景象。

在博鳌亚洲论坛大酒店
门前，白衬衣黑西裤的安保人
员正在工作，俏丽的女保安正
在对前来登记的参会人员一
一检查。在进入博鳌主论坛的
路上，设了三道关卡，交警执
勤，检查过往车辆。

与东屿岛的热闹相比，博
鳌小镇则显得恬适。小镇满眼
皆是南洋风的建筑，伴以绿树
红花丝雨微风，吸引人们频频

驻足。2012年，琼海市一共有
17 . 4个亿的投资重点项目，仅
博鳌小镇就占据了约2/3，成
为整个琼海产业结构调整的

“领头羊”。
如今，琼海博鳌已朝着滨

海旅游、国际会议会展中心区
快步发展。博鳌小镇的居民介
绍说，2001年，为了迎接博鳌
亚洲论坛成立大会，博鳌启动
了大规模改造。之后，这里再
也不是无名小镇，在地图上有
了明确的位置。

去年，琼海博鳌入选全国
首批“美丽宜居示范小镇”。来
博鳌小镇观光的海内外游客
每年超过200万人次。小镇拥
有40家家庭旅馆、8家星级酒
店、6座游艇码头。

“我们酒店已经全部满
员，很早就被预订了，明年博
鳌亚洲论坛期间的房子也已
订出去了。”璟蓝湾酒店的前
台工作人员介绍说，双人标间

198元一晚，整个小镇的客房
几乎都被提前预订了，开会期
间很难在镇上订到房间。

对照一下博鳌亚洲论坛
大酒店2180元一晚的高价，小
镇宾馆酒店实在很亲民。这与
琼海市物价局日前的通知密
切相关。通知明确论坛年会期
间，对博鳌、嘉积、官塘指定有
接待任务的旅游宾馆、酒店客
房价格实行政府指导价管理。

在小镇管理日趋规范的
情况下，游人不再避开小镇另
寻他处居住，小镇的海南特产
店、海鲜烧烤店，甚至是路边
的特色麻辣烫小摊都有生意
可做了。

东屿岛上，当全球政商学
界近3000名精英论剑亚洲经
济风云的时候，在和小岛隔海
相望的博鳌，游客和居民径自
享受被论坛激活的小镇生活。

本报特派记者 孟敏 廖雯颖
发自博鳌

本报特派记者
廖雯颖 孟敏 发自博鳌

8日，博鳌亚洲论坛2014年年会开幕。今年年会的主题是“亚洲的新未来：寻找和释放
新的发展动力”。这次论坛的“新”，一方面有参会企业家身份的多样化，不再是清一色的
世界500强CEO或是行业领袖，中小企业家也有了发声渠道；另一个“新”，来自于对青年
嘉宾意见的重视，“青年观察家”项目是今年论坛新设置的一个项目。

7日，在论坛主办地点的国际会议中心，美女安保正在执勤。 本报特派记者 孟敏 摄

俄直接投资基金总裁：

中国深改重要方向

是人民币国际化

博鳌亚洲论坛年会将于4月8日
起在海南召开，俄罗斯直接投资基
金总裁基里尔·德米特里耶夫将参
加此次论坛。

德米特里耶夫认为，中国深化市
场改革的一个重要方向，是人民币国
际化，不过这有赖于中国和贸易伙伴
之间的贸易及投资安排更完善。

德米特里耶夫说，2010年起莫
斯科银行间外汇交易所开始直接交
易人民币兑换卢布，俄罗斯因此成
为人民币首个在中国境外挂牌交易
的国家。2012年，莫斯科交易所人民
币交易量同比增长超过70%，达到77

亿卢布(约合13 . 45亿元人民币)。
据新华社

博鳌论坛

不是中国倡议

博鳌亚洲论坛是一个非政府、
非营利性、定期、定址的国际组织。
论坛由菲律宾前总统拉莫斯、澳大
利亚前总理霍克及日本前首相细川
护熙于1998年倡议，并于2001年2月
27日正式宣告成立。中国海南博鳌
为论坛总部的永久地所在，从2002

年开始，论坛每年定期在博鳌召开
年会。

论坛的宗旨是立足亚洲，促进
和深化本地区内和本地区与世界其
他地区间的经济交流、协调与合作。
为政府、企业及专家学者等提供一
个共商经济、社会、环境及其他相关
问题的高层对话平台。

据博鳌亚洲论坛官方网站

延伸阅读

论坛激活博鳌，带来一片繁华

小小镇镇建建起起66座座游游艇艇码码头头

更开放，首推青年观察家闭门会议

年会首日，一场名为“青
年观察家圆桌：变革——— 塑造
亚洲的新未来”的闭门会议值
得关注。闭门会议一般是不接
受新闻媒体采访的会议。

这场会议体现了博鳌亚
洲论坛的另一个“新”：年轻
态。除了延续年会以往的“青
年领袖论坛”议程设置外，首
度推出“青年观察家”项目。主
题为《变革——— 塑造亚洲的新
未来》，邀请来自28个论坛发
起国的青年观察家，就亚洲当
前面临的最重大问题，从青年
的角度发表观点，提出建议，
撰写报告，并提交给亚洲的决
策者参考。这也是本届论坛首
轮发声。

周文重接受媒体采访时表
示，往年参加论坛的主要是商
业成功人士和资深政界人士，
年轻人并不多见。这个项目就
是希望增加不同地区、不同行

业青年人的参与，让他们贡献
观点，使论坛成为更多样化、包
容性更强的平台。他介绍，论坛
将从广泛推荐的人选中确定20
余人，量身定制一系列活动，同
时邀请他们参与年会各场会
议，以青年人独特的视角进行
观察，并形成报告提交。

这与之前博鳌亚洲论坛
青年领袖论坛相比，呈现出更
开放的姿态。2009年寻找青年
领袖论坛联席主席的要求是

“年轻的、众望所归的、成就卓
越的、在中西方都具有深刻的
影响力”，这四项指标一卡下
来，符合要求的人真是“凤毛
麟角”。以往博鳌亚洲论坛，

“领袖”这个位置常被马云、李
彦宏等大佬级人物牢牢掌握。
如今的青年观察家项目则不
是要顶尖经济“领袖”来引领
观点走向，而是汲取更多青年
优秀人才来贡献观点。

博鳌亚洲论坛大酒店边的海滨风光。 本报特派记者 孟敏 摄
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